

nossen sind offensichtlich völlig ungenügend mit dem Leben verbunden. Sie sind nicht in der Lage, die reale Entwicklung in der Deutschen Demokratischen Republik und das Kräfteverhältnis richtig einzuschätzen. Solche falschen Auffassungen hemmen die Entwicklung der gesellschaftlichen Erziehung durch die Rechtspflege.

Eine Anzahl von Gesetzesverletzungen, die auf Grund des Beschlusses des Staatsrates über die Rechtspflege vor die Konfliktkommissionen gehörten, wurden von den Gerichten behandelt. Es gibt auch Fälle von zu harten Strafen für kleine Verfehlungen, die nachgeprüft und korrigiert wurden. Mitunter wurden aber auch schwere Verbrechen, wie zum Beispiel Notzuchtverbrechen, zu liberal behandelt.

Um ein höheres Niveau in der Rechtsprechung zu erreichen, ist es auch notwendig, daß das Oberste Gericht die Rechtsprechung der Bezirks- und Kreisgerichte durch die Herausgabe von Richtlinien unterstützt und deren Tätigkeit regelmäßig einschätzt. Für die Tätigkeit unseres Strafvollzuges ist der „Beschuß des Staatsrates der Deutschen Demokratischen Republik über die weitere Entwicklung der Rechtspflege“ ebenfalls von großer prinzipieller Bedeutung. Auch im Strafvollzug steht die Um-erziehung der Menschen im Mittelpunkt. Es entspricht dem tiefen Humanismus unserer Ordnung, daß Rechtsverletzer zu wertvollen Gliedern unserer sozialistischen Gemeinschaft erzogen werden.

Im Jugendstrafvollzug wurde vor allem das System der Qualifizierung und Berufsausbildung ausgebaut. Zur Zeit wird dieses System auch im Erwachsenenstrafvollzug stärker vorangetrieben.

Die Ausarbeitung der neuen Gesetzbücher auf dem Gebiet des Straf-, Zivil- und Familienrechts ist noch nicht abgeschlossen. Es kommt jetzt darauf an, die Arbeiten planmäßig weiterzuführen und dabei von den Bedingungen auszugehen, die sich in der Deutschen Demokratischen Republik entwickelt haben.

Im krassen Gegensatz zur ständigen Weiterentwicklung der sozialistischen Demokratie in der Rechtspflege der Deutschen Demokratischen Republik steht die Entwicklung der westdeutschen Justiz. Sie ist das Instrument der westdeutschen Imperialisten und Militaristen und ist zu einer wahren Geißel der friedliebenden Bevölkerung in Westdeutschland geworden.

Der westdeutsche Justizapparat konzentriert sich immer stärker auf die Unterdrückung und Verfolgung von Antimilitaristen, Atomkriegsgegnern und allen fortschrittlichen patriotischen Kräften. Der west-